



Cahier romand
Sacrées reliques!

Jésus, l'envoyé
du Père

Vie paroissiale

Ecouter

Assemblées
générales

L'amour chrétien

Les reliques

Ma nouvelle prière



L'ESSENTIEL

Votre magazine paroissial

Unité pastorale Jura

Collex-Bossy, Pregny-Chambésy,

Genthod-Bellevue - Versoix

NOVEMBRE-DÉCEMBRE 2023 | BIMESTRIEL NO 6 | UNE PUBLICATION SAINT-AUGUSTIN

Jésus, l'envoyé du Père

PAR L'ABBÉ JOSEPH HOÏ | PHOTO: LR

Dans l'Évangile selon saint Luc 4, 43, Jésus déclare : « Il faut que j'aille aussi dans les autres villes pour leur annoncer la Bonne Nouvelle du règne de Dieu, car c'est pour cela que j'ai été envoyé. » La mission du Christ est donc d'annoncer la Bonne Nouvelle du règne de Dieu. Cette mission a été voulue par le Père. La Bonne Nouvelle est que Dieu aime les hommes et qu'Il veut les délivrer de toute infirmité, maladie et démons. Jésus, l'envoyé du Père, enseigne avec autorité. Sa parole est pleine d'autorité. Il commande aux esprits impurs et ils lui obéissent (Lc 4, 36). Jésus s'intéresse réellement à

ce que chaque être humain vit au quotidien. Il s'intéresse à nos joies, nos peines, nos épreuves, nos difficultés et nos questionnements. Il veut nous guérir de nos maladies de l'âme et du corps. Il veut nous libérer de nos démons intérieurs qui pourrissent nos vies personnelles et communautaires... et Il a le pouvoir de le faire véritablement.

Son enseignement, ses miracles en faveur des pauvres, des malades, des possédés, manifestent la bonté du Père céleste. Jésus est le visage aimant du Père. Il est venu vivre parmi les hommes adoptant les conditions humaines en toute chose excepté le péché afin de ramener à Dieu ses fils perdus, malheureux à cause de leurs péchés, de leur éloignement de Dieu.

La Bonne Nouvelle annoncée par Jésus, n'est pas que paroles, mais paroles avec gestes de bonté et finalement, Il s'est livré Lui-même à la mort à la place de l'homme pécheur. Jésus est mort pour nous faire vivre de la vie de Dieu.

Se rappeler chaque matin et chaque soir que Dieu m'aime jusqu'à mourir pour moi me pousse à Lui rendre grâce, à proclamer son amour autour de moi. De cette manière, je peux glorifier son saint nom par ma parole et mes engagements. C'est là le chemin de sainteté. Pour grandir en sainteté, nous avons besoin d'être nourris de la Parole de Dieu et de son Pain de Vie qu'est l'Eucharistie. Que notre Sauveur, Jésus-Christ nous bénisse abondamment et nous garde sous sa protection.

Dieu est
Amour !



Photo couverture: JR: Eglise et Centre paroissial de Versoix.

IMPRESSUM

Coéditeur (partie romande)

Saint-Augustin SA, Cp 51, 1890 Saint-Maurice

Directeur général Yvon Duboule

Rédacteur en chef Nicolas Maury

Secrétariat

Tél. 024 486 05 25

Fax 024 486 05 36

E-mail: bpf@staugustin.ch

Coéditeur (partie locale)

UP Jura

Personne responsable :

abbé Joseph Hoï, curé modérateur

Assomption

Mardi 15 août à Ecogia

PHOTO: JR

Par un temps magnifique, plus de 60 paroissiens et paroissiennes ont assisté à la messe de 20h, célébrée par l'Abbé Roland et le diacre Jacques Sanou, à la chapelle d'Ecogia. Messe chantée par la chorale de l'UP.

Ce fut un plaisir pour le Père Roland de célébrer cette fête de l'Assomption de la Vierge Marie dans cette chapelle.



Notre-Dame des Sept Douleurs

Vendredi 15 septembre à 19h30 à Ecogia

PHOTO: JR

Messe chantée par la chorale de l'UP à la chapelle d'Ecogia. C'est une première pour la « patronale ». Dans son homélie, M. le curé a développé les sept douleurs de Marie: la prophétie du saint vieillard Siméon; la fuite en Egypte; la disparition de

l'Enfant Jésus au Temple pendant trois jours; la rencontre de Jésus portant sa croix et montant au Calvaire; Marie, debout au pied de la croix; la descente de Jésus de la croix et la remise à sa mère; L'ensevelissement de Jésus dans le sépulcre.



Bénédition des cartables

PHOTOS: JR



En ce début d'année scolaire, la Pastorale des familles a suggéré aux curés des diverses paroisses d'organiser ce dimanche une bénédiction des enfants des écoles et des cartables. Pour cela, en début de messe, les enfants ont été invités à rassembler leurs cartables devant l'ambon et en fin de

cérémonie, après la communion, tous les enfants se sont réunis devant le chœur et ont reçu la bénédiction de M. le curé. Celui-ci a aussi béni les cartables sans oublier les enseignants et les professeurs. A la sortie, chaque enfant récupérant son cartable a reçu le badge « Porteur de Joie ».



Chant final, une partie des enfants dans le chœur.

Catéchèse ordinaire: les mercredis hebdomadaires et/ou les samedis mensuels

Préparation à la première communion:

les mercredis hebdomadaires et/ou les samedis mensuels

Caté ados: les jeudis

Confirmation: les vendredis et certains samedis



Confirmation

Samedi 16 septembre

TEXTE ET PHOTOS PAR JR

Messe présidée par l'Abbé Pascal Desthieux, concélébrée avec M. le curé Joseph Hoï, l'abbé Pascal Gobet accompagnant une famille, le diacre Jacques Sanou et animée par la chorale africaine de Ver-soix-Région sous la direction de Josiane.

Les confirmé.e.s ont été préparé.e.s pendant deux ans sous la conduite de Luc Terraneo et l'assistance occasionnelle de M. le curé Joseph Hoï, du diacre Jacques Sanou, d'Evelyne Colongo et Tina Petite qui reprend le flambeau.

Le parcours du sacrement de la Confirmation est représenté par les diamants :

- Entrée dans la communauté, la foi dans le baptême, la Parole de Dieu, les dons du Saint-Esprit (ou fruits de l'Esprit), l'Eucharistie, la célébration de la Confirmation, l'Envoi et la Bénédiction.

Chaque diamant est accompagné de la préparation d'un catéchèse d'avant et d'après thèmes.

Dans son homélie, l'abbé Desthieux, mandaté par l'évêque, après avoir rappelé le message d'une des confirmées du désir de vivre pleinement sa foi et de devenir une bonne personne, a parlé du pardon qui est une libération. Il a aussi souligné que Dieu nous accorde une deuxième chance. Après l'homélie, Roméo Petite a interprété à la flûte « Walk in the sun », musique de méditation.

Merci à tous pour leur participation. Un merci tout particulier à Luc pour l'excellente préparation de cette cérémonie, mais aussi pour la énième année de conduite des groupes de confirmands.

A partir de cette année, la préparation à la Confirmation durera une année, de septembre à septembre.



Ces couleurs de l'arrangement floral pour symboliser le feu de l'Esprit Saint qui se répand dans l'âme et le cœur des confirmés(PR).



Félicitations à : Andréa, Carlo, Clara Lucia, Cléonice, Jérémie, Léa, Raphaëlle, Yannael, Valéria Maria, Wise.

Messe de lancement de l'année pastorale

Dimanche 17 septembre



PHOTOS: JR

Messe simple avec une église bien remplie et participante, chantée avec ferveur par la chorale de l'UP, sous la conduite de Pierrine Ravier, avec le talentueux organiste Christophe Gunther.

A la fin de la cérémonie, Pierrine Ravier lança un appel pour des renforts pour la chorale de l'UP et Chantal Biedermann remercia chaleureusement

toutes les catéchistes, les bénévoles qui s'activeront pendant la prochaine année pastorale, le diacre et les enfants de chœur. M. le curé lance un appel aux jeunes pour une assistance aux messes même en semaine et une participation active à une chorale des jeunes et d'enfants.

Un apéritif convivial a été offert par la paroisse et un repas canadien improvisé réunissait quelques bénévoles.



Après la messe, un apéritif a été offert.



Repas canadien des bénévoles de l'UP.

Ecouter

PAR PIERRINE RAVIER

Sur la conception d'**entendre** ou **écouter**, le Petit Larousse nous donne plusieurs sens.

➤ **Pour le mot entendre:**

Prêter l'oreille à écouter.
Comprendre le sens.
S'entendre = se comprendre.

➤ **Pour le mot, écouter:**

Prêter l'oreille pour entendre.
Tenir compte des conseils d'un ami.
Souvent, nous entendons, mais nous n'écoutons pas ou nous écoutons, mais nous n'entendons pas.

Celui qui vous écoute M'écoute et celui qui vous rejette Me rejette; et celui qui Me rejette, rejette Celui qui m'a envoyé. Lc 10: 16

Parfois, une personne a un grand désir de parler, de partager, d'avoir un avis, de la compréhension, du soutien et du réconfort, de la bienveillance, de l'aide, de l'empathie, de la générosité ou juste de l'amour. Jusqu'à quel point prenons-nous le temps d'écouter, d'être disponibles.

Nous devons être à l'écoute pour le bien-être de notre interlocuteur, le laisser parler sans l'interrompre jusqu'à ce qu'il ait terminé son discours ou demandé une réponse. Dans toutes les circonstances, nous devons rester discrets à moins que le contraire nous soit demandé par la personne qui nous fait confiance. En tant que parents, membres de la famille, amis ou simplement une personne rencontrée fortuitement, nous sommes tous concernés pour être à la disposition de celui ou celle qui a un grand besoin de parler.

Dans l'accompagnement des personnes en fin de vie, l'écoute est très importante. Si nous manquons une occasion de prendre ce temps si important, nous pourrions nous trouver devant des consé-

quences qui nous rattraperaient et nous montreraient ce que nous avons loupé; elles pourraient nous poursuivre longtemps.

L'écoute d'une personne qui nous fait un reproche peut nous permettre d'améliorer nos façons de faire. Ecouter les exigences d'un supérieur peut nous faire avancer, grandir.

Prenez garde à ce qui vous entoure à chaque instant de la journée, un ange peut passer par-là et vous demander d'être disponible.

Voici, tu es pour eux comme un chanteur agréable, possédant une belle voix et habile dans la musique. Ils écoutent tes paroles, mais ils ne les mettent point en pratique. Ez 33: 32



Derrière tout grand homme...

PAR ASTRID BEZENÇON

... il y a une femme encore plus grande, dit-on. Et là, si nous vivions à l'époque de l'Inquisition, je serais sans doute accusée d'hérésie et finirais sur un bûcher puisque le grand homme en question n'est autre qu'un bébé pour l'instant et donc que LA femme ne peut être que sa mère. Suis-je en train de sous-entendre que Marie pourrait être « plus grande » que Jésus ? Oui et Non. Oui parce qu'en tant qu'adulte et maman, elle a de facto la responsabilité de la vie de son enfant. Et non, parce qu'aucun humain ne peut être plus grand que le Fils de Dieu.

N'empêche.

Si Dieu choisit Marie pour mettre son fils au monde, il est évident qu'Il ne la choisit pas au hasard comme nous le savons tous.

N'empêche.

Etre maman d'humains « normaux » est déjà une tâche tellement grande qu'il faut vraiment être une maman plus grande que nature pour accepter d'être la Mère du Fils de Dieu. Oh ! oui, bien sûr, l'honneur est immense, mais la responsabilité qui accompagne cet honneur-là est sans doute au moins déçuplée. Quel courage, Madame, quelle confiance, quelle foi vous animent lorsque vous acceptez la Mission que Dieu vous confie ! Merci, Madame, merci Marie d'être infiniment plus grande que nous toutes alors que vous êtes, par ailleurs, l'une des nôtres.

Merci Ma Dame, d'être la Mère de toute l'Humanité.

Et joyeux Noël à toutes et à tous.

Espoir

De la Vierge, Mère nouvelle
Est né le divin Emmanuel,
Venu porter La Bonne Nouvelle
A l'Humanité rebelle.

S'étant sacrifié pour sauver le monde
De la croix, de bénéfiques ondes
Dans tous les cœurs abondent
Rendant cette richesse féconde.

Au berceau, dans l'humilité
Il rayonne par sa royauté.
Marie, par son sourire et sa bonté
Acquiesce à son universalité.

Avec joie, donnons-nous la main
Pour que chantent les lendemains !
Que brillent amour et foi sur nos chemins
La PAIX pour tous les hommes de demain !

Résumé de l'Assemblée générale de la paroisse Saint Clément

Du 26 avril 2023 en l'église à Collex

PAR LE P'TIT RAPPORTEUR: MICHEL DUBOIS

Membres du Conseil de Paroisse:

- Abbé Joseph Hoi
- Adrien Couturier, président
- Christophe Benz, trésorier
- Michel Dubois, Véronique Nebel
- Victor Gonzalez, nouveau membre

Participants à l'Assemblée générale: huit membres.

Excusés: trois membres.

Intervention de Mme A. Nebel qui regrette que nous soyons si peu lors de cette assemblée en l'église de Collex. La communication peut être améliorée. Il est vrai aussi que tenir cette assemblée en la chapelle serait plus pratique et beaucoup plus apprécié.

M. l'Abbé Joseph signale que la catéchèse est suivie à Versoix par 130 enfants. C'est le plus grand nombre d'enfants d'une UP sur Genève. Seuls deux enfants de la Paroisse de Collex-Bossy sont inscrits pour leur première communion en 2023.

La subvention cantonale, estimée à Fr. 50'000.-, pour la réfection du toit de l'église, n'est toujours pas versée.

Le choix définitif de l'endroit où installer la croix de la chapelle n'est pas encore arrêté. Il est proposé de faire des essais.

Les comptes 2022 présentent un résultat négatif de Fr. 18'208.- alors que le budget 2023 annonçait un bénéfice de Fr. 12'500.-.

Le rapport des vérificateurs des comptes 2022, établi par MM. Ch. Gunther et B. Dörig est approuvé avec remerciements.

Mesdames Maria Bezençon et Patricia Wüthrich ainsi que M. Fabrice Drocco annoncent leur démission. Elles et lui sont remerciés sincèrement pour leurs prestations.



Alors Jésus dit à ses disciples: « Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive. » (Luc 9, 23)

Assemblée générale de la paroisse Saint-Loup – Sainte-Rita

Le dimanche 25 juin à 11h30



PAR CHRISTIAN COLONGO | PHOTO: JR

1. Approbation du PV de l'AG du 12 juin 2022:
Approuvé à la majorité

2. Rapport d'activité de l'équipe pastorale

Le Père Hoï rend grâce à Dieu pour l'engagement de tous dans les diverses activités : conseil de paroisse, lecteurs, et lectrices, visiteurs de malades, auxiliaires de communion, service...

Il souligne les éléments forts de la pastorale :

- Les quatre messes des jeunes de l'UP et les messes des temps forts. Il remercie chaleureusement Chantal Biedermann pour son engagement dans la catéchèse.
- Le Père Hoï est ravi du fait que plus d'enfants participent à la messe du dimanche.
- Au mois de mars : conférence « Dieu existe ! Les preuves par la science ? » par Olivier Bonnassies.
- Quatre soupes de Carême, de belles célébrations de montée vers Pâques.
- Belle Fête-Dieu avec procession du Saint Sacrement et apéritif.

Il termine en exprimant ses priorités :

- Maintenir des messes dans chaque église de l'UP et des activités dans chaque église.
- Former un groupe de jeunes musiciens pour animer les quatre messes de jeunes.

Il est très satisfait de l'arrivée de l'engagement des sacristains et les remercie chaleureusement : Karla Gonzalez à Sainte Rita et Jean-Pierre Conus à Saint-Loup.

Il souligne la bonne entente avec le conseil de paroisse et souhaite un rapprochement entre les conseils de l'UP (Pregny-Chambésy et Collex).

Il remercie enfin tous les bénévoles de la paroisse, car c'est grâce à eux que celle-ci fonctionne au quotidien.

3. Rapport d'activité du conseil de paroisse

Le conseil de paroisse est constitué de : Joseph Hoï (curé), Marc Mandosse (président), Ugo Cavallero (responsable RH), Christian Colongo (secrétaire), Hubert de Chauillac (trésorier),

Aude de Jenlis (membre), Elisabeth de Watteville (membre), Antoine Gudefin (membre).

Marc Mandosse, président de paroisse, remercie au nom du conseil l'engagement du Père Hoï auprès des paroissiens.

Il se réjouit du fait que le conseil de paroisse fonctionne bien avec ses nouveaux membres.

Il remercie Cédric Biedermann pour son travail remarquable au sein de la fondation Saint-Loup-Vandelle lors de la surélévation de son immeuble de Versoix.

Cette année, la paroisse a vu le départ de Jean-Claude Vermot, Alain Riat et Monique Casanova. Les deux premiers ont été partiellement remplacés par les sacristains : Karla Gonzalez et Jean-Pierre Conus. Des entreprises ont été mandatées pour les tâches d'entretien qui ne sont pas au cahier des charges des sacristains. Monique a été remplacée par Nathalie Jaquier au secrétariat.

Il rappelle que le conseil de paroisse a pour mission d'être au service de son curé et des paroissiens, qu'il est ouvert aux propositions et aux volontaires qui voudraient le rejoindre.

4. Comptes 2022 de la paroisse

Saint Loup – Sainte Rita

Les comptes détaillés sont présentés en annexe 2.

Les charges s'élèvent à Fr. 412 831.17 et les recettes à Fr. 377 914.16.

Cette année la paroisse a dû faire face à la hausse des charges de frais de fonctionnement. Certaines de ces charges sont non récurrentes ; notamment celles liées à la maladie de nos employés pour laquelle nous avons dû payer le salaire et l'entreprise qui a effectué les travaux de remplacement et pour laquelle nous n'avons rien reçu des assurances, l'absence ayant été de trop courte durée.

Perte de Fr. 34917,01. La trésorerie est en légère baisse, mais il n'y a pas d'inquiétude à avoir sur le fonctionnement de la paroisse.

5. Rapport des vérificateurs des comptes (Gilles Chapatte et Nicolas Denjoy)

Le rapport des vérificateurs des comptes est présenté en annexe 3.

En préambule, Nicolas Denjoy rappelle que les quêtes sont importantes pour la paroisse. Les comptes sont bien tenus, clairs et méticuleux. Ils correspondent aux écritures. Les vérificateurs recommandent de les accepter.

Les comptes 2022 sont approuvés à une large majorité.

Le budget était de Fr. 373'000.– en 2022. Il est prévu Fr. 384'000.– pour 2023.

Le budget est approuvé à une large majorité.

6. Rapport de la Fondation Saint Loup-Vandelle

Le conseil de fondation est constitué de : Didier de Terwangne (président), Patrick Périat (trésorier), Cédric Biedermann (secrétaire), Michel Beuchat, Frédérique Luyet (vice-président), Marc Mandosse.

Cédric Biedermann présente le travail effectué par la fondation en 2022 :

- Surélévation du bâtiment de logements de Versoix qui a nécessité toute l'attention de la fondation. Notamment avec de lourds démêlés avec l'entreprise générale. Les travaux sont terminés à la satisfaction de tous.
- Des travaux d'entretien courant ont été effectués à Saint-Loup.
- La demande de mise à l'inventaire de Sainte-Rita est en cours.
- Les vérandas des villas de Bellevue devront être démontées en raison d'un affaissement du terrain. Elles seront remplacées par des terrasses (sans véranda).

Cédric souligne l'excellent travail au sein de la fondation (tous bénévoles !) et remercie le secrétariat et les intendants : tout particulièrement Alain Riat.

7. Nominations / Démissions statutaires : néant.

Un apéritif a été servi après la séance.

Hommage à mon très cher ami Albert Mann

PAR MICHEL DUBOIS

PHOTO: FAMILLE



Toi et moi, nous étions de vrais copains... presque des frères!

Tu me téléphonais souvent, moi aussi et on se voyait à tous moments.

J'aimais te rencontrer, car les échanges de nos points de vue étaient toujours très intéressants. Dans tous les domaines: vie personnelle, vie politique ou communale, problèmes mondiaux, etc.

Il est vrai que le nectar de Girod nous aidait aussi. Et voilà que tu nous quittes sans crier gare. Ta très chère épouse, tes fils bien-aimés et tes petits-enfants n'en reviennent pas, moi non plus. Après réflexion, nous nous consolons en pensant que maintenant, tu ne souffres plus.

Te voilà donc dans l'Au-delà, comme prévu. On me dit que tu pourrais retrouver ta chère sœur et tes parents partis trop tôt.

Moi, j'aimerais bien retrouver ma femme!

Peux-tu me l'expliquer pour me rassurer? De plus, il y a ce Paradis qu'on nous promet depuis 2'000 ans.

Ce coin paradisiaque attire notre attention encore aujourd'hui!

On me dit aussi que l'être humain mérite mieux que de finir dévoré par les flammes ou grignoté par les vers.

Alors confirme-le pour me rassurer aussi. Tu vois, mon très cher Albert, il y a encore des sujets importants et d'actualité à discuter entre nous.

Alors, j'espère que, peut-être, grâce à l'intelligence artificielle, nous pourrions rester en contact!

Je ne t'oublierai jamais.

L'amour chrétien

PAR CHARLES HUSSY

L'amour est ce qu'il y a de plus vital pour tout être humain et c'est en même temps ce qu'il y a de plus exigeant, car on n'a jamais fini d'apprendre à aimer. Aimer, c'est se décentrer de soi-même. On ne peut répondre à l'amour que par l'amour, dit la première Lettre de Jean, un amour qui nous tourne vers Dieu et vers les autres. Car l'Esprit Saint est amour, il est l'amour devenu une personne, cette voix intérieure qui se plaint et gémit de n'être pas entendue. Que faire sinon la laisser aimer en nous? Car le seul bonheur, c'est d'aimer et d'être aimé.

Toutes les guerres présentent un arrière-fond d'ignorance réciproque et souvent, d'opposition religieuse. Mais le pire, c'est que le conflit semble bien être une maladie chronique des chrétiens. Que de déchirures, que de schismes dus à l'absence de charité et de communion. Que d'oppositions et de ressentiment. Et cela au nom de l'Esprit, mais lequel? Certainement pas celui du Christ car, s'il est audace, il n'est pas révolte; s'il est amour, il n'est pas soupçon; s'il est foi en l'autre, il n'est pas défiance; s'il provoque des tensions, ce n'est pas pour pousser à s'entre-déchirer. Fondés sur le même Evangile, les vrais disciples doivent donner le spectacle d'un agapé en avancée constante, car c'est ainsi seulement que peut se faire une évangélisation.

« Aimer son ennemi, tendre l'autre joue. » En somme, on nous demande d'être fous. Car un réflexe naturel, quand nous avons été agressés, est de nous défendre en montrant les dents, de rendre à l'agresseur la monnaie de sa pièce, de se montrer le plus fort... Ce n'est pas la façon de faire de Dieu, qui nous invite à inverser le processus. Bien sûr, il ne s'agit pas de rester passif ni de se laisser tout faire, mais de ne pas employer les mêmes armes que ceux qui ne nous aiment pas, d'opposer au contraire des gestes de bonté, des gestes d'avenir aux gestes de malveillance. Il s'agit de provoquer l'autre... à faire le bien.

Les reliques

PAR LUCETTE ROBYR

Dans notre enfance et notre jeunesse, il y a de cela bien quelques décennies, il était courant de vénérer ou de porter la relique d'un saint ou d'une sainte que l'on appréciait et priaït plus volontiers. Soit parce qu'elle faisait partie d'un patrimoine familial ou paroissial ou que l'histoire de ce saint.e nous touchait particulièrement.

Dans les familles catholiques, cette pratique se mêlait à la prière du soir récitée ensemble et l'on invoquait le saint ou la sainte dont on détenait la relique (en général un fragment d'os ou un cheveu). Il arrivait que l'on portât sur la poitrine un petit médaillon contenant la relique du saint.e vénéré. Contrairement au scapulaire, morceau de tissu entouré d'un cordon à l'effigie de la Vierge (le plus célèbre, celui de N.D. du Mont Carmel) ou d'un saint (Saint Benoit), la relique contient un fragment du corps d'un saint.e voire quelque chose (en miniature) lui ayant appartenu. Par ce biais-là, sont espérés le plus de grâces possible, voir l'espoir d'un miracle, d'une conversion ou d'une guérison. Nombre d'exemples sont cités dans l'histoire de

l'Eglise où des saints se révèlent grâce au scapulaire ou à la relique portée sur soi.

On peut aussi considérer que les corps embaumés (châsse) (ex. Sainte Catherine Labouré dans l'église de la rue du Bac à Paris), sont aussi des reliques importantes que chaque chrétien et particulièrement les catholiques vénèrent. Ces derniers se font parfois un devoir d'aller en pèlerinage vers ces lieux saints, afin d'obtenir des grâces particulières de ces personnes qui ont été des exemples de vie et de sainteté.

Mais que reste-t-il maintenant de ces petites reliques ? Sont-elles encore vénérées, portées, destinées à de nouvelles églises (puisque plusieurs en ont dans le maître-autel !) ou est-ce quelque chose qui s'est perdu ou du moins amoindri, avec le temps ? La question reste ouverte, mais ces sacramentaux nous aident à nous sanctifier, à mieux prier, à mieux invoquer ces saints et saintes pour qu'ils intercèdent pour nous et pour ne pas les oublier puisque nous les implorons sans cesse. Ils sont si bénéfiques !



Ma nouvelle prière!

PAR MICHEL DUBOIS

J'avais une voisine sympa, âgée qui souffrait énormément.
Ses douleurs l'exaspéraient. Moi-même, je ne savais plus que lui dire.

Puis je me suis souvenu de ce que le Christ me dit, plusieurs fois, dans Ses Evangiles:

Sans Moi, tu n'arrives à rien!

J'ai aussitôt compris que je devais passer par Lui. Par la prière, je Lui ai donc **confié** ma voisine en Lui demandant de l'aider.

Ma démarche me convenait parfaitement. En effet, pendant que Dieu s'occupait de ma voisine, je disposais d'une liberté vivement appréciée.

Pendant ce temps, je n'avais plus à m'en faire, je pouvais aisément aller au bistro ou à la Migros.

De plus, si trois ou quatre semaines plus tard, rien ne s'était passé, j'estimais, à juste titre, avoir le droit de réclamer. Je remercie Dieu de bien vouloir me renseigner.

J'ai alors constaté que si je remets tout à Dieu, cela signifie que moi, petit membre de son Eglise, je dois attendre que Dieu agisse Lui-même!

Les musulmans le pensent aussi ainsi!

Ce n'est pas tout à fait ce que Dieu nous demande en nous disant:

« Allez porter ma Bonne Nouvelle. »

Ainsi donc, après de longues réflexions, j'ai décidé de changer de méthodes sans oublier cette aide de Dieu qui m'est indispensable.

Dans ma nouvelle prière, j'ai demandé à Dieu de me **GUIDER** et de me **PRÉSENTER** les mots justes qui conviendraient à ma voisine.

Je ne me décharge plus, je sollicite!

Ça change tout. Mon rôle devient superbe. C'est moi qui distribue la voix de Dieu.

Je suis au service de mon Seigneur, ce qui correspond à ce qui me convient.

Et ça fonctionne: lors d'une des visites suivantes à ma voisine, les mots justes me sont sortis aisément.

NB: c'est quoi Sa Bonne Nouvelle? Il n'y a que Dieu pour me le dire!
D'où l'importance de ma prière.

Toi qui as lu ... qu'en penses-tu?

Défunts de l'UP Jura :

du 1^{er} octobre 2022 au 30 septembre 2023

Paroisse de Pregny-Chambésy

FRIEDERICH Michel François
LEROY Anne-Marie
LUGON Eliane

Paroisse de Versoix

AGUILAR Norbert
ALESSI Catherine
BAERISWYL Claude Albert
BOURQUI Henri Cyrille
BÜHLER Josef Adolf
CHRISTIN Myrielle
COMENSOLI KAPFERER Dorothée
DEVAUD Elsa
DONATELLI Nicola
FLEGENHEIMER VIRET Maria Luisa
GAY-BALMAZ Pierre
GRENIER Danielle Agathe
GRIN Gisèle Janine
GUNS Hilda
HARDEGGER BAYS Janine
KAELIN André Gustave
MAJORS Yannick, Yvonne, Marguerite
MATURO Pasquale

MONDADA Rocco Giuseppe

PERROUD Raymond
RIZZO Francesco dit Bruno
RODUIT Charles Sylvain
SANCHEZ Rosario
SCHWAB Fred Viktor
STURZENBECHER Christiane
VAUDANO François
ZINGARIELLO Carmine
ZACCHIA Alberto

Paroisse de Collex-Bossy

GARCIA Alexandre
PFEIFFER Alex

Paroisse de Genthod-Bellevue

CAON Luciano
FLUCKIGER Monique Yvette
LEMBO Bruna
MILONE Divina
NAJM Youssef
ROMERO PITA José Manuel
VOISARD Simone Cécile



Accepter le défi et aller de l'avant.

*Savoir qu'aucun jour n'est semblable à un autre,
et que chaque matin comporte son miracle particulier,
son moment magique, où de vieux univers s'écroulent
et de nouvelles étoiles apparaissent...*

Paulo Coelho

Vie paroissiale dans nos quatre communautés

Célébrations et messes dominicales des mois de novembre et décembre

Les **dimanches** à 10h30, messe à Saint-Loup Versoix; le premier du mois avec les petiots.

Les **samedis** à **18h**, en rotation dans les églises de l'UP, messe anticipée du dimanche:

Novembre	Décembre
Samedi 4: Collex	Samedi 2: Collex
Samedi 11: Pregny	Samedi 9: Pregny
Samedi 18: Versoix	Samedi 16: Bellevue
Samedi 25: Bellevue	Samedi 23: Collex
	Samedi 30: Pregny

Célébrations des mois de novembre et décembre

Mercredi 1^{er} novembre à 20h à Versoix, messe de la Toussaint

Jedi 2 novembre à 20h à Pregny, messe de commémoration des défunts

Dimanche 12 novembre à 10h30 à Versoix, messe avec présentation des confirmands

Dimanche 19 novembre à 10h30 à Collex, Fête de la Saint-Clément

Mercredi 6 décembre à 17h au centre paroissial de Versoix, venue de Saint-Nicolas

Vendredi 8 décembre à 20h à Ecogia, messe de l'Immaculée Conception

Mercredi 13 décembre à 6h30 à Versoix, messe Rorate suivie d'un café croissant

Dimanche 24 décembre à 17h à Versoix, messe de Noël des familles avec crèche vivante

Dimanche 24 décembre à 23h à Bellevue, messe de la nuit de Noël animée par la chorale de l'UP

Equipe pastorale Tél. 022 755 12 44
Ch. Jean-Baptiste-Vandelle 16, 1290 Versoix

Abbé Joseph Hoï, curé modérateur
E-mail: joseph.hoi@cath-ge.ch

Jacques Sanou, diacre permanent
E-mail: sanou@bluewin.ch

Chantal Biedermann, responsable de la catéchèse
E-mail: chantal.biedermann@cath-ge.ch

CUP Conseil de l'Unité pastorale Jura

avec les représentants des paroisses et de l'équipe pastorale

Secrétariat de l'Unité pastorale Jura

Ch. Jean-Baptiste-Vandelle 16, 1290 Versoix

Tél. 022 755 12 44 – Fax 022 755 61 04

Ouvert tous les matins de 8h à 11h30

Site internet: <http://www.up-jura.ch>

Sylvie Sansone Cartier, secrétaire générale
secretariat.versoix@cath-ge.ch

Nathalie Jacquier, secrétaire; versoix@cath-ge.ch

Communautés et églises de l'UP Jura

• **Saint-Clément** – Collex-Bossy – Ch. des Chaumets
– 1239 Collex – **IBAN** CH70 0900 0000 1201 3096 1

• **Saint-Loup** – Versoix – Ch. Jean-Baptiste-Vandelle 16
– 1290 Versoix – **IBAN** CH42 0900 0000 1455 1752 9

• **Sainte-Pétronille** – Pregny-Chambésy
Rte de Pregny 43 – 1292 Chambésy
IBAN CH86 0900 0000 1200 7286 1

• **Sainte-Rita** – Genthod-Bellevue
Ch. de la Chênaie 147 – 1293 Bellevue

L'Essentiel, Votre magazine paroissial 6 parutions annuelles

Abonnement annuel: Fr. 30.–

Abonnement de soutien: Fr. 40.– ou plus

UP Jura – Ch. Jean-Baptiste-Vandelle 16 –
1290 Versoix – **Tél. 022 755 12 44**

Comité de rédaction: M. le curé Joseph Hoï, EP,
Lucette Robyr, Pierrine Ravier, Michel Dubois,
Xavier Garcia, Astrid Bezençon, Jacques Robyr